

令和7年5月 高原町教育委員会定例会議事録

- 1 日 時 令和7年5月8日(木) 9時30分～10時23分
- 2 場 所 高原町中央公民館2階会議室
- 3 議事日程
- 第1 議事録署名委員の指名
 - 第2 教育長報告
 - 第3 議 事
 - 報告第11号 高原町学校給食運営委員会について
 - 報告第12号 高原町内の文化財の指定について(諮問)
 - 議案第9号 令和7年度高原町一般会計補正予算(第2号)(案)について
 - 第4 その他
- 4 出席委員
- | | | | |
|------|-------|------|--|
| 教育長 | 西田次良 | | |
| 教育委員 | 有水りえ子 | 福丸幸治 | |
| | 温谷一浩 | 横山由貴 | |
- 5 欠席委員 なし
- 6 事務局
- | | | | |
|-------|------|---------|-------|
| 教育総務課 | | | |
| 課長 | 田中博幸 | 国スポ対策監 | 岸元誠樹 |
| 教育対策監 | 安影亜紀 | 課長補佐 | 寺師淳一郎 |
| 指導主事 | 川越秀樹 | 学校教育係長 | 山下浩樹 |
| 文化財係長 | 大學康宏 | 国スポ推進室長 | 大丸晋平 |
- 7 会議内容
- ◎開会 9時30分
- 教育長 【1 開会】
開会を宣告する。
- 教育長 【2 日程第1 議事録署名委員の指名】
議事録の署名人に、西田教育長と福丸委員を指名する。
- 教育長 【3 日程第2 教育長報告】

まず学校教育からですが、学校では4月から学校長の経営ビジョンが示されまして、学校長を中心に学校が動き出したところでもあります。

4月の23、24日には学校経営ビジョンミーティングを実施しまして、各校長から学校の教育目標達成に向けた具体的方策について、説明をいただいております。これまでの成果、課題に応じた様々な方策が講じてありまして、今後、各学校で実践していくということになります。各校とも本年度で閉校になりますので、最終章として有終の美を飾るということで、校長から良いビジョンが示されたところがありました。

様々な組織、委員会がスタートしておりますが、4月14日には高原町教育研究所もスタートしております。8名中6人が新しい研究員で委嘱をしたところでもありますけれども、昨年度に引き続き研究のテーマが個別最適な学びと協働的な学びの一体的な充実を図る授業づくりということで研究を進めていただきます。

町一貫教育もスタートいたしまして、第1回目の研修会を4月15日に実施しております。今年度は来年度たかはる学園の開校ということで、そこに向けての新しい沿革づくりということをやっています。9年間を見通して、「自己決定ができる児童生徒」をどのように育てていくかということで、学校経営案、教育課程を編成していくということになっています。

次に社会教育関係ですけれども、各団体の総会等もスタートいたしておりますが、4月20日には、令和7年度高原町スポーツ少年団総会・結団式・交流会が実施されました。新しくミニバスケットが加入しまして、合計9団の結団式でありました。野球が1、バレーボールが3、剣道が1、サッカーが2、少林寺拳法、今回のミニバスケットを合わせて9団ということで、団員の子どもたちから今年の目標について、力強く発表されたところでありました。その後、例年、別日に交流会を実施していましたが、この日にチーム対抗のドッジビーで交流を深めたところでもあります。

4月27日には、神武の里総合武道大会の剣道の部を実施いたしました。総合武道大会ということで、今年度は他に弓道が予定されております。以前は5競技あったのですが、現在は2競技ということで、今回の剣道は九州各県から106チーム参加ということで、昨年は98チーム、その前は74チームでしたので、コロナが明けてチーム数が増えてきているなということであります。ただし、高校一般の部がないということで、小学生と中学生の部が実施されていまして、非常に盛大な大会でありました。

先日、トランポリンの九州大会で3位に入賞したということで、TENトランポリンに所属している高原小の5年生、有村颯眞選手の表敬訪問がありました。非常にしっかりした5年生で、町長に対してこれまでの成果や大会の様子等しっかりと話をしておりました。今後の活躍が期待されるところであります。

それから、その他ですけれども、新聞等でも報道されましたが、塩之糺豊丸さん、本名は鈴木豊治さんが、後川内小卒業ということもあり、そこをスタートに東京までの1800キロを走破して、全国の交通安全の行脚をされるということでもあります。後川内小学校では、相棒のシン信号マンと子どもたちに交通安全の大切さの講演をしていただきました。

私からは以上です。

教育長 追加補足があればお願いします。

田中課長 それでは、連絡事項を申し上げます。

次第の3ページをご覧ください。

5月11日です。高原中学校体育大会が行われます。

5月12日、月曜日ですけれども、2つ目の令和7年度第67回全国町村教育長会定期総会並びに研究大会に教育長が14日まで参加をされます。

17日、土曜日が狭野小学校の運動会になります。狭野小学校の運動会は、お昼をはさんで地域の方も参加しての運動会になります。

18日、日曜日には、後川内小中学校の運動会と高原小学校の運動会が予定されております。

5月25日、日曜日です。神武の里総合武道大会の弓道の部が高原中学校で行われます。

4ページをご覧ください。

27日、火曜日です。今年度初めての町小中一貫教育校準備委員会が高原中学校で開催されます。

31日、土曜日は、みやぎ県民総合スポーツ祭が6月1日まで、県総合運動公園を中心に行われます。

6月に入りまして、13日、金曜日です。町PTA連絡協議会総会が湯之元温泉で開催されます。こちらにつきましては、教育委員の方にも案内が届きますので、後日連絡をいたします。

私の方からは以上であります。

教育長 ただいま説明をしました事項について、ご質問等があれば挙手をお願いいたします。

温谷委員 【質問】

2ページの真ん中よりちょっと上の神武の里総合武道大会ですけれども、106チーム参加ということで、大変喜ばしい限りなのですが、例えば長崎から来られた方などは、町内の温泉に宿泊などされているのでしょうか。

岸元対策監 【回答】

神武の里総合武道大会は、宮崎県内はもとより福岡、熊本、鹿児島などの九州各県から集まって大会が行われていますけれども、おそらく福岡などは当日に来られて大会に参加されていると思っております。宿泊については、何名かは把握しておりません。

温谷委員 【質問】
教育委員会としては、あまりタッチはされていないのですか。

岸元対策監 【回答】
神武の里総合武道大会ですけれども、第36回大会が行われまして、2年前から各競技団体が主体となって競技を進めているものですから、直接的な携わりはなくなっています。

福丸委員 【質問】
課長から連絡事項でありましたが、各小中学校の運動会は、天気が心配なところもあります。狭野小学校については、有終の美を飾るということもあり地区を挙げての1日の開催になります。校長先生等から、参加が200人くらいになると聞いており、弁当を持参されるということですので。来賓の方には、オードブルなどを準備していますので、お昼を食べて帰っていただければと聞いております。

教育長 ありがとうございます。

有水委員 【質問】
報告の中で、4月16日に第1回神武の家訪問とあります。私たち教育委員も視察に行きたいということで日程調整もお願いしておりますけど、この訪問の内容がどういうものであったかを教えてください。もう一つは、28日に後川内小学校で学校給食の説明会が行われているのですけれども、これも今まで聞いたことがなかったと思うので、これについても教えてください。

川越指導主事 【回答】
第1回神武の家訪問についてですが、私、指導主事と2名の教育調整監で訪問させていただきました。そこにいる子どもたちの様子を聞いたり、私も初めて訪問したということもあり施設の中を見せてもらいました。子どもたちが共同で仲良く過ごしている様子や、「行ってらっしゃい、お帰り」という様子が目に浮かぶような日常生活がうかがえる訪問となりました。定期的に訪問をしていきたいと考えております。また、教育の皆さんの訪問についても、調整監にも伝えて調整をしていきたいと考えています。

山下係長 【回答】

ご質問にありました28日の学校給食の説明会につきましては、後程議題の中でも説明をする、24日にあった学校給食運営委員会の日程調整ができずに、後川内小中学校の校長先生とPTAの入木会長が欠席になっておりまして、この日は、後川内小中学校の校長先生にこの運営委員会の状況をご説明いたしました。また、PTA会長には、個別でご自宅を訪問してご説明をしております。

温谷委員

【質問】

今のに関連して、後川内小中学校から要望があったのですか。

田中課長

【回答】

後川内小中学校が、この日にPTAの会議があり、昨年も会議があり2年連続欠席ということと、後程学校給食運営委員会の中で触れますが、保護者負担の単価は上がっていませんが金額は上がっていますので、その説明を委員になっている校長先生とPTA会長には説明に行ったところであります。

教育長

他にないでしょうか。

教育長

これで報告を終わります。

教育長

議事に入ります前に、事務局から発言があります。

田中課長

私に発言をさせていただきます。

令和7年4月定例会の議案番号の修正でございます。

令和7年4月定例会に上程いたしました「議案第10号 交通事故・違反に対する措置について（非公開）」及び「議案第11号 令和7年度高原町一般会計補正予算（第1号）（案）について」につきましては、それぞれ議案番号が誤っていました。「議案第10号」を「議案第7号」と「議案第11号」を「議案第8号」と修正いたします。今後このようなことがないように注意をまいりますので、よろしくお願いいたします。

教育長

ただいま、事務局より説明がありましたが、議案番号の修正につきましては、ご理解をいただきますようお願いいたします。

温谷委員

【質問】

会議録の方は、どういう訂正をされますか。

田中課長

【回答】

会議録については、その時点ではこの議案番号で出ていますので、今回修正をしたということを会議録に残していきたいと思っております。

温谷委員 【質問】

例えば、出来上がっている会議録に括弧して報告7号は修正と入れる場合もあるのですが、そのような考えはないのですか。

田中課長 【回答】

こちらは、町議会事務局にも調べていただいて、意見を伺ったところでした。色々な方法があると思うのですが、今回の定例会で議案番号を正規の番号に訂正するというので説明をすることでどうでしょうかとの助言もいただいたので、このように議案番号の修正ということで説明をさせていただきました。

教育長 よろしいでしょうか。

温谷委員 はい。分かりました。

【4 日程第3 議事】

教育長 ≪報告第11号 高原町学校給食運営委員会について≫

田中課長 (資料に基づき説明)

温谷委員 【質問】

2ページの令和6年度の決算書の支出の部で、米代がマイナス60万円、牛乳代もマイナス47万円となっていますが、これはどういう理由なのでしょう。

山下係長 【回答】

こちらの比較増減は予算額との比較になっておりますので、マイナスにはなっておりますが、この米代等については、納入業者に農政担当課の補助等もありますので、かなり安い価格で提供いただいているという状況もございます。牛乳代についても安い価格で提供いただいておりますが、令和7年度からは値上げがありちょっと厳しい状況になっている状況でございます。

温谷係長 【質問】

逆に、パン代の方が127万円となっていますが、これはどういうことでしょうか。

山下係長 【回答】

パン代と米代の増減の関係もありますが、給食の内容によってパンの時と米の時とあるのですけれども、回数によっても変わってきますので、予算額と比較した時に実際食べた米やパンの数によって増減が発生するという形になっております。

教育長 よろしいでしょうか。

温谷委員 はい。

教育長 他にございますか。

温谷委員 【質問】

5ページの③の新単価、小学校310円、中学校350円なんですけれども、この単価は近隣の小中学校と比べてどうなっているのでしょうか。

山下係長 【回答】

新単価につきましては、県内の学校の中でも上位に入る状況でございます。他の近隣の市町村が値上げするかどうか分かりませんが、上位に入る金額となっております。子どもの多い市などは、食材を大量に仕入れることで価格が落ちる関係もあります。

温谷委員 【質問】

310円と350円なので、そんなに高いとは思わないのですけれども、上位と言っても差額は何円といった感じなのですかね。

山下係長 【回答】

差額としては、おっしゃられるように10円とか何円というレベルです。

福丸委員 【質問】

この給食の会議については、毎年報告いただいております。毎年、コメなど物価高騰で上がっています。このようなことで金額を上げなければならぬことは、こういう時代なので保護者の方もご理解されているのかなと思いますし、私たちも納得しているところであります。ただ、上げられると不都合な家庭もあるのかなと思います。このようなことから、少しでも国の支援を活用し、県にも少しでも物価高騰の対策のお願いをされてはどうかのかなと思っています。私たちもこの物価高騰に少しずつでも慣れていかなければならないと思いますが、財布のひもが緩まないところもあったりするのかなと思います。町、学校の魅力も安い給食費だと思いますので、少しでも安い給食になるように努力していただきたいと思っています。

一つ聞きたいのが、一年間のうちで学校給食の中に異物の混入があったのかを聞きたいと思っています。

山下係長 【回答】

給食の異物混入は、件数の資料は手元にないのですが、髪の毛や虫が入っていたことなどがありました。今年の4月には、牛乳の味がちょっとおかしいということが町内でいくつかあり、また町外でもあり、業者や県にも話をしまして調べてもらったところ、特段成分上は問題ないということで、保護者にもお知らせしたところでした。

福丸委員

【意見】

テレビ等で混入というのが給食に限らず飲食店でもありますので、ゼロにはなかなか難しいと聞いております。点検や消毒など衛生に気を付けて、安心安全な給食をお願いしたいと思います。

有水委員

【意見】

個人的なことになってしまいますけれども、米を納入させてもらっています。キロ単価を若干値上げさせてもらいましたけれども、今の市販の価格よりはかなり安く提供しており、赤字かなという感じです。高原町の子どもたちにおいしいお米を食べてもらいたいなという思いで、学校給食を提供させてもらっています。子どもたちのためにという思いで米を作っているということで、安くさせてもらっていますと、個人的なことになってしまいますけれども、ちょっとだけ言わせてもらえたら、また頑張る気力のもとになるのかなと思って言わせてもらいました。

出席者

ありがとうございます。

教育長

他にないでしょうか。

教育長

これをもちまして、「報報告第11号 高原町学校給食運営委員会について」を終わります。

教育長

《報告第12号 高原町内の文化財の指定について（諮問）》

田中課長

（資料に基づき説明）

大學係長

有水委員

【質問】

文化財があるということを今後町民にお知らせや展示するなどの計画、今後の予定はどうなっていますか。

大學係長

【回答】

展示につきましては、展示施設が町にないので、また展示ケースも揃っていないので、我々も見せたいのですけれどもなかなか見せる機会がなくて、どうしたものかと考えています。こちらで銃砲刀剣を預か

っている以上はどこかで展示をしないといけないのですが、計画が立たないというのが実情です。

有水委員 【質問】
町報などに写真をお知らせだけして、町でこのようなものを文化財として預かりましたといった報告はできるのでしょうか。

大學係長 【回答】
この教育委員会定例会後に文化財保護調査員の日程を調整して、会を開いて指定が決まった暁には町報やホームページで広報をしていく予定であります。

温谷委員 【質問】
一番怖いのが盗難にあうことだと思います。どのくらいの価値があるのでしょうか。

大學係長 【回答】
どれくらいの価値があるかというのは非常に難しいところです。銘があればそれだけどんどん高くなりますし、以前に比べると刀の値段がだいぶ下がっていますし、現状は2、30年前に比べると3分の1か4分の1ぐらいまで値段が下がっていますので、そこまではならないのかなと思います。保存に関しては、現在、資料室に鍵がありますし、職員が常駐していますので、そちらに保管しています。

教育長 よろしいでしょうか。

教育長 他にないでしょうか。

教育長 ないようですので、「報告第12号 高原町内の文化財の指定について(諮問)」を終わります。

教育長 <<議案第9号 令和7年度高原町一般会計補正予算(第2号)(案)について>>

田中課長 (資料に基づき説明)

福丸委員 【質問】
(高等学校九州・全国大会出場補助金、社会体育団体等出場補助金について) 色々なところでご支援をしていただき、ありがとうございます。高原町からできたらオリンピックの選手が出ることを期待して、町民の願いもあろうかと思えます。少しでも支援していただくと励みになるのかな、負担も減るのかなと思えますので、今後ともよろしく

お願いいたします。

高原中学校の部活に行きたいということで、町外から来ていると話を聞いております。高原中学校に車で通ったり、親が送迎をしたり、あるいは宿泊先から部活に励むという話も聞いております。それは剣道部なのですけれども、一生懸命、剣道に励んでいるということです。部員数が減少しているところもあれば、増えているところもあるということで、なかなか一律に部活動、大会ができないようです。例えば、野球はぎりぎりの人数であります、陸上は増えているという話を聞いています。剣道部に3名が町外から高原中学校に部活で来ているということ、教育委員会は把握されていますか。

山下係長 【回答】

前回の4月の定例会で有水委員と温谷委員から同様のご質問がありまして、そちら等含めてお話ししたいと思います。

令和7年度に町外の中学校へ行った人数は何人であったかというご質問と、令和7年度に高原町に区域外から来た人数は何人だったかというご質問があったのですけれども、令和6年度に町内の小学校6年生で保護者が町内に在住している方で町外の中学校に進学した方は4名になります。それと、町外から、区域外からですけれども、剣道であったりバレーであったりその他のいるのですけれども、町外の方で区域外就学で高原中学校へ進学している方が6名となっております。先ほどの福丸委員のご質問に戻るのですけれども、町外から来られているということで、理由についても把握しているところであります。

福丸委員 【質問】

ありがとうございます。そういう魅力ある学校といったところも、今後も継続していかなければならないと思います。来ることはいいのでしようけれども、町内の家族の家を借りて家庭からの支援はいただいているという話もあるのですが、町としてのそういった方へのご支援等ありますか。

山下係長 【回答】

区域外から剣道やバレーなどの部活動のために来られている方でいうと、知り合いの方の家に同居する場合の直接的な補助は今のところない状況です。

福丸委員 【質問】

今後このような方が増えるということで、補助などは考えていただけますか。

田中課長 【回答】

私は昨年からこの課に来ていますが、そのようなことを検討したこ

とはございません。あくまでも、ご本人たちの意思で来られているということも大前提だと思っております。各大会等に出場された場合については、先ほどの様な各種の支援策がありますので、個人というよりも競技力が向上したことにより県外の大会、九州大会などの上位の大会に出場する場合の支援策はありますけれども、なかなか個人へというのは現状では厳しいものがあります。

福丸委員

【意見】

そういったしっかりした決め事があるということを、私も直接答える機会があればこのような話をしながら、子どもたちが何かに向かって取組めるような環境づくりには努めていかなければならないと考えております。

教育長

他にないでしょうか。

教育委員

なし。

教育長

ただいま議題となっております「議案第9号 令和7年度高原町一般会計補正予算（第2号）（案）について」は原案のとおり決することにご意義ありませんか。

教育委員

異議なし。

教育長

「異議なし」と認めます。

教育長

よって本案は、原案のとおり決定されました。

教育長

これをもちまして「議案第9号 令和7年度高原町一般会計補正予算（第2号）（案）について」を終わります。

教育長

【5 日程第4 その他】

《運動会・体育大会について》

田中課長

（説明）

教育長

《学校訪問について》

田中課長

（説明）

教育長

《教育委員からの質問の定例会次第への記載について》

田中課長

（説明）

福丸委員 【意見】
ありがとうございます。教育委員からの質問があった場合は、定例会前1週間という期限を守って、町民の方にわかりやすい記載が望ましいのかなと思いますので、そうしてほしいと思います。

田中課長 【回答】
ここに挙げるのはタイトルということで、「〇〇〇について」でお願いしたいと思います。各委員から質問を出される場合は、タイトルがあって、質問の内容を書いて出していただくと、こちら也表示しやすいのでよろしくお願いいたします。

教育長 ≪令和7年度宮崎県市町村教育委員会連合会総会について≫

田中課長 (説明)

教育長 どなたか参加できる方はいらっしゃらないでしょうか。

横山委員 私であれば参加します。

出席者 よろしくお願ひします。

教育長 その他まで終わりましたが、全体を通して何かないでしょうか。

温谷委員 【質問】
先ほどの教育委員からの質問の定例会次第への記載については、私が言い出したことなので、よろしくお願いいたします。
質問ですけれども、令和7年度着任のALTの国籍、性別、経歴を教えてください。

山下係長 【回答】
以前、ALT業者のプロポーザルの結果をお知らせしたところですが、令和7年度のALTの方が代わられまして、ジリアン・ダニエル・トーマスさんというアメリカ出身の女性の方であります。

教育長 ジリアン・ダニエル・トーマスさんということです。

温谷委員 【意見】
先日、広原小学校に行ったときに、ALTの方が来られていて、楽しく対応されていていいことだなと思い、聞いてみようかなと思いました。

教育長 他にございますか。

有水委員 【意見】
この前、広原小学校に行ったときに、以前、後川内中学校にいらっしやった英語の先生が、退職されたと思っていたのですが見かけたので、講師で入られているのでしょうか。

安影対策監 【回答】
昨年度で定年退職されたのですが、本年度、後川内中学校の講師ということで入っていらっしゃいます。この方が統合支援加配という形で入っておりますので、小中一貫校に向けての小学校との乗入れ授業を担当していただいております。広原小学校の英語の授業はその先生に担当していただいておりますので、今回、授業に行かれていたということになります。

温谷委員 【質問】
今のに関連して、高原小学校や狭野小学校は違う方とペアを組んで教えられるということですか。

安影対策監 【回答】
広原小学校については、後川内中学校の先生が乗り入れで行っていただいております。後川内小学校も同じ先生が行っていただいております。高原小、狭野小については、高原小学校に外国語専科の先生が一人いらっしゃいますので、その方が高原小学校の英語関係を、狭野小学校には乗り入れで英語関係の授業をしている状況がございます。

教育長 よろしいでしょうか。

教育長 それではないようでございますので、次回定例会についてお諮りをいたします。事務局案がございますか。

田中課長 (説明)

教育長 令和7年6月2日ではいかがでしょうかという提案でございます。都合の悪い方はいらっしゃいますか。

福丸委員 【意見】
4日はどうでしょうか。

田中課長 【回答】
4日頃から議会一般質問の聞き取りが始まるかもしれませんので、

2日で提案したところです。

福丸委員 【意見】

3日はどうでしょうか。

教育長 3日の午前中でよろしいでしょうか。

教育委員 はい。

教育長 それでは、次回定例会は、令和7年6月3日火曜日、午前9時30分
からに決定いたしました。よろしくお願いいたします。

教育長 以上をもちまして、令和7年4月定例会を終了いたします。

教育長 お疲れさまでした。

◎閉 会

10時23分

議事録署名委員

西田次良

福丸幸治